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Развивать самодеятельное 
искусство

Н ародное художественное 
творчество, самодеятельное ис
кусство всегда играли большую 
роль в деле коммунистического 
воспитания советских людей. 
В докладе Н . С . Х рущ ева  на 
Х Х | съезде  вы сказана мысль, 
что по мере нашего движ ения к 
коммунизму будут приобретать 
все большее значение общ ест
венные формы деятельности во 
всех сферах материальной и ду
ховной ж изни общ ества. Это 
значит, в частности, что самое 
ш ирокое развитие долж ны  по
лучить все формы массовой ху
дожественной самодеятельности. 
В своих выступлениях на с ъ е з 
де тт. Ф урцева , Семичастный и 
другие подчеркивали, что если 
до сих пор наши усилия были 
направлены  главным образом  на 
развитие государственной сети 
театров и м узы кальны х коллек
тивов, то теперь наряду  с ними 
долж на развиваться  ш ирокая 
сеть самодеятельных коллекти
вов.

Н а  съ езде  ставился вопрос о 
создании самодеятельных теат
ров, клубов, симфонических 
оркестров (и  такие уж е сущест
вую т!), университетов культу
ры, клубов «по интересам», о 
том, что партийные, советские, 
профсою зные, комсомольские 
организации долж ны  уделять 
повседневное внимание р азви 
тию самодеятельного творчест
ва.

В А нгарске немало клубных 
учреждений, довольно много
числен отряд  художественной 
самодеятельности, немало ода
ренных в разны х областях ис
кусства круж ковцев. У нас есть 
самодеятельные коллективы, ко
торые безоговорочно первенст
вуют в  области, которые уже 
обрели некоторые профессио
нальные черты в отношении ху
дожественного м астерства и ре
пертуара.

И  все ж е мы явно отстали в 
этом вопросе от запросов ж и з
ни, от стремительного бега вре
мени. О тстаем  потому, что по
рой относимся к этому делу по- 
кустарному, ремесленнически, 
кампанейски. Где, как ни в клу
бе, долж ны  расцветать таланты , 
обретать полнокровие дарова
ния на ниве художественного 
творчества. А  оказы вается, в 
иных наших клубах худож ест
венная сам одеятельность суще
ствует так, что про нее можно 
сказать : еле-еле душа в теле. 
О  чем ином говорит тот факт, 
что ни один и з клубов, кроме 
Дворца, не решился вы ставить 
нн один номер на I тур отбо
рочного конкурса на Всемирный 
фестиваль. А  ведь клубы  содер
ж ат  ш таты  руководителей. Где 
же их организаторская деятель
ность, вдохновение, творческая 
работа? Руководителям  наших 
круж ков остро необходимо по
вы ш ать свою квалификацию , 
соверш енствоваться, повышать

Кинотеатр— 
к 8-му марта

Хороший подарок готовят Между
народному женскому дню строите
ли прорабства, руководимого т. 
Смирновым, они приняли обяза
тельство сдать в эксплуатацию 
к этому знаменательному событию 
новый кинотеатр в 22 квартале.

На отделке 'хорошо работают 
штукатур т. Герасимова, столяры 
тт.' Поляков, Хмель.

культурны й и профессиональ
ный уровень. А  у  нас руководи
тели однородных круж ков в 
разны х клубах порой даж е не 
знаю т друг друга, не говоря 
уже об обмене опытом, совмест
ной творческой учебе. Почему 
нет у нас семинаров для руко
водителей? Почему бы не пос
лать ряд  руководителей на кур
сы, чтобы потом они поделились 
с коллегами обретенными зна
ниями и навыками? Почему со
вершенно не занимается вопро
сами развити я самодеятельно
го искусства городской отдел 
культуры ? Д а  и горком комсо
мола подклю чается к этой рабо
те лиш ь в периоды смотров и 
фестивалей.

Совсем белое пятно на карте 
ангарского самодеятельного ис
кусства —  худож ественная са
модеятельность в цехах, на 
предприятиях, в строительных 
районах. З а  редким исключени
ем здесь вообщ е отсутствую т 
даж е какие-либо организацион
ные наметки этого дела. А  где 
комсомольские, профсою зные 
организации? А  почему бы и 
партийным организациям  не за 
няться этим вопросом? Ведь 
худож ественная самодеятель
ность —  могучее средство ком
мунистического воспитания, 
это с новой силой подчеркнуто 
в  выступлениях делегатов X X I  
съ езда  К П С С .

В ряде организаций, напри
мер, в У Э С , даж е не использу
ю т средства, отпущенные им на 
художественную  самодеятель
ность, руководителям завкома и 
комитета В Л К С М  просто лень 
подыскать руководителя. А  це
хи № №  39, 41 даж е не могут 
договориться друг с другом, 
чтобы вместе заним аться с од
ним руководителем, и долж 
ность этого руководителя пу
стует. О чень долго говорят о 
создании з а  строительстве 
агитбригады , подобной дворцов- 
скому «Ф ильтру» , а дело стоит.

Х удож ественная самодеятель
ность призвана раскры вать мо
лодежи мир прекрасного, ограж 
дать ее от халтуры , пошлости, 
копить душевные богатства в 
наших юношах и девушках. Н е  
ради забавы , не ради только 
развлечений ратуем мы за  рас
цвет самодеятельного искусст
ва, а во имя воспитания строи
телей коммунизма.

Они заслуж или  

доверие народа

Гопговимся к выборам в Советы

Во Дворце культуры 
состоялась встреча изби
рателей с кандидатом 
в депутаты Верховного

Наказы избирателей
Совета лей одежды. С радостью узнали

РСФСР по Ангарскому 321 избира- собравшиеся о том, что в феврале
тельному округу Борисом Евдоки
мовичем Щербиной.

Доверенное лицо кандидата 
М. JI. Морозов познакомил избира
телей с биографией Б. Е. Щерби
ны, характеризовал его как энер
гичного, делового партийного ра-

все цехи швейной фабрики успеш
но выполняют производственные 
задания. От имени двухтысячного 
коллектива фабрики т. Ньянкова 
призвала избирателей в день вы
боров отдать голоса за достойного 
представителя партии и народа

ботника, рассказал о его участии Бориса Евдокимовича Щербину, 
в производственной и политиче- Слесарь т. Сокольников дал на-
ской жизни Ангарска. каз будущему депутату, чтобы он

Один за другим поднимаются на обратил особое внимание на уст- 
трибуну избиратели. Они говорят ранение недостатков в работе pe
ri великом единстве партии и на- монтно-механического завода, 
рода в нашей стране, о трудовом Наш завод, сказал он, плохо
подъеме на предприятиях города, 
вызванном историческими реше
ниями внеочередного XXI съезда 
и подготовкой к выборам.

С большим вниманием выслу
шали собравшиеся выступление 
работника ТЭЦ тов. Литвинова, 
который знает кандидата по сов
местной работе в городе Харькове.

На трибуне работница швейной 
фабрики т. Ньянкова. Она расска
зывает о перспективах развития 
своего предприятия, о трудовых 
успехах швейников.

Мысли и дела ангарских швей
ников, говорит она, направлены 
на удовлетворение растущих по
требностей населения. Если в 
1958 году фабрика выпустила 
444 тысячи изделий, то в нынеш
нем году эта цифра увеличится до 
650 тысяч. На фабрике предпола
гается освоить 60 новых моде-

снабжается металлом, инструмен
том, что является причиной про
стоев, невыполнения плана. Пла
нирование работы завода не отве
чает требованиям сегодняшнего 
дня.

Тов. Сокольников упрекнул ру
ководителей хозяйственных орга

низаций за плохую работу город
ского транспорта.

Тепло встречерный присутст
вующими выступил кандидат в 
депутаты Верховного Совета Рос
сийской Федерации по Ангарскому 
избирательному округу Борис Ев
докимович Щербина.

— Прежде всего,— говорит он, 
— разрешите мне поблагодарить за 
то высокое доверие, которое вы 
мне оказываете. Это доверие я от
ношу не за счет своих личных ка
честв, это доверие партии.

Тов. Щербина говорит о реше
ниях XXI съезда Коммунистиче
ской партии как о величайшем 
документе марксизма-ленинизма 
нашего времени, о перспективах 
развития'народного хозяйства Со
ветского Союза в предстоящем се
милетии. Он подробно останавли
вается на планах развития про
мышленности Восточной Сибври.

Т Е П Л А Я  В С Т Р Е Ч А
Более тысячи строителей, монтажников, рабочих и служащих це

ментного завода собрались в минувшую пятницу во Дворце культу
ры на встречу с кандидатом в депутаты Верховного Совета РСФСР 
по 321 Ангарскому избирательному округу т. Щербиной Борисом 
Евдокимовичем.

Собрание открывает доверенное лицо, начальник железнодорож
ной конторы т. Высоцкий. Он предоставляет слово доверенному ли
цу, начальнику участка 1-го стройрайона т. Шалфееву, который рас
сказал о жизненном пути Бориса Евдокимовича Щербины.

Горячо, страстно говорят о немеркнущих делах советских людей 
монтажник башенных кранов из бригады коммунистического тру
да т. Алексейчик, главный инженер монтажной конторы строитель
ства т. Фридман, заместитель председателя групкома т. Пантелеева, 
главный инженер 4-го стройрайона т. Загарудский.

В заключение выступил тепло встреченный присутствующими 
кандидат в депутаты Верховного Совета РСФСР Борис Евдокимович 
Щербина.

Шофер Николай Нездолий
’У К Р А И Н Е Ц  по национально- 

сти, коренной ж итель теплых 
мест Н иколай Н ездолий  никогда не 
помышлял, что придется побывать 
в Сибири, изведать ее таинствен
ные дали, самому участвовать в 
осуществлении предначертаний 
партии, направленных на освоение 
несметных, веками не тронутых 
богатств.

С удьбу молодого человека решил 
приезд представителя ангарской 
стройки. О н  прибыл на Украину 
как раз в тот момент, когда бра
вый и подтянуты й серж ант, каким 
вы глядел тогда Н ездолий, только 
что демобилизовался из рядов С о
ветской А рм ии и не успел еще 
снять армейских погон.

Д емобилизованны й воин явился 
к представителю  оргнабора, заклю 
чил договор. В октябре 1955 года 
Н ездолий прибыл в А нгарск.

— Н аправили в ваше распоряж е
ние, —  подавая путевку из отдела

кадров, сказал Н ездолий начальни
ку А Т К -5 .

— В качестве кого? — смерив 
взглядом  аккуратно одетого па
ренька с головы до ног, спросил 
руководитель.

— В качестве шофера.
—Отлично!
И  началась ж изнь комсомольца 

Н ездоли я на новом месте. Успехи 
в производственной деятельности 
приш ли не сразу. С казы вался не
привычный климат, зимой мешали 
морозы, недостаточным был води
тельский опыт. Н о  не зр я  говорит
ся в народной пословице, что «тер
пение и труд все перетрут».

М ужественно преодолевая труд
ности и невзгоды, Н иколай посте
пенно привы кал к сибирским моро
зам , пригляды вался к лучшим шо
ферам, старался перенять у них 
все хорошее, набирался опыта а  в 
итоге вышел в число передовых 
автомобилистов,

И  не просто стал передовиком, 
но вы двинулся и как организатор. 
К ак только по стране разнеслась 
весть о создании бригад коммуни
стического труда, Н ездолий, посо
ветовавш ись с лучшими производст
венниками, пришел к секретарю  
парторганизации А Т К , старому 
коммунисту В. Е . П одойниш ш у и 
предложил:

—Д авайте, Владимир Е м ельяно
вич, создадим и в нашей А Т К  та
кую бригаду, которая- бы  стала бо
роться за  право назы ваться брига
дой коммунистического труда.

Н ездоли я поддерж ал 
не только секретарь, но и 
начальник А Т К  Василий 

Васильевич Виш няков и другие 
коммунисты и руководящ ие работ
ники.

В бригаду вошли 22 водителя. 
Значительной получилась комсо
м ольская прослойка. Н ездолий 
стал бригадиром.

О рганизованно оформившись, 
бригада Н ездоли я поставила перед 
собой смелые задачи: ллан грузо
перевозок выполнять не ниже чем 
на 130 процентов, экономить бен
зин, членам бригады  овладеть 
смежной профессией автослесаря, 
а водительскую  квалиф икацию  по
высить до 1 и 2 класса, бы ть при
мерным в личном поведении, и з 
ж ить переж итки прош лого—гру
бость, сквернословие, пьянство, 
хулиганство, принимать активное 
участие в общ ественной ж изни 
транспортного коллектива.

С  момента создания бригады 
прош ло полтора месяца. Свое про

изводственное задание бригада за  
это время выполнила на 140 про
центов и создала значительную  
экономию горючего, у  членов 
бригады  не было ни единого слу
чая дорожных происшествий, ни 
единого аморального поступка.

—Спасибо, Н иколай, большое те
бе спасибо за  умелое руководство 
бригадой, — пож ал Н ездолию  ру
ку начальник А Т К  т. Виш няков 
при подведении итогов за  январь.

П римеру бригады Н ездоли я  по
следовали многие водители и ре
монтники. В результате в соревно
вание за  звание коммунистических 
бригад вклю чились еще две води
тельских бригады  под руководст
вом опытных ш оферов П етра И в а 
новича Х м уровского и коммуниста 
И вана А лексеевича Д убова и одна 
бригада ремонтных рабочих и з 11 
человек во главе со слесарем Л ео 
нидом Семеновичем О глоблиным. 
К ак  и бригада Н ездоли я, они так 
же с честью вы полняю т приняты е 
на себя повышенные обязательст
ва.

К огда началось выдвижение кан
дидатов в депутаты  городского С о
вета, общ ественность А Т К -5  н а з
вала фамилию своего лучшего про
изводственника Н и колая Н ездоли я  
и в своем протоколе записала: «Он 
будет одним из лучших депутатов».

Вот какого человека выдвинули 
автомобилисты кандидатом в депу
таты  городского Совета. И  он, 
Н ездолий, действительно будет од
ним из достойных народных и з
бранников.

А , Болды рев.



За тесную связь школы с жизнью
С чувством законной гордости за 

свою Родину,за Коммунистическую 
партию  встретили трудящ иеся А н 
гарска решения X X I  сЪезда, в ко
торых подведены итоги героических 
побед страны  и с научной обосно
ванностью раскры ты  величествен
ные перспективы дальнейш его дви
ж ения советского общ ества к ком
мунизму. С ъ езд  подчеркнул осо
бые задачи по воспитанию челове
ка нашей Родины. Осущ ествление 
грандиозного плана коммунистиче
ского строительства требует реши
тельного улучш ения всей работы 
по воспитанию советских людей, 
повышению их коммунистической 
сознательности и активности, фор
мированию нового человека в духе 
коллективизма и трудолю бия,созна
ния общественного долга, в духе 
социалистического интернациона
лизм а и патриотизма, в духе соб
лю дения высоких принципов мора
ли нового общ ества. Н еизмеримо 
возрастает в этих условиях задача 
воспитания подрастаю щ его поколе
ния, повышается значение и роль 
советской школы.

Социалистическое государство 
строит свою ш колу так, чтобы она 
служ ила народу, давала знания 
трудящ им ся, содействовала р азви 
тию всех народных талантов. В со
ветском общ естве воспитано зам е
чательное поколение молодежи. 
Высокие моральные качества совет
ской молодежи ярко проявились на 
строительстве социализм а в годы 
первых пятилеток, в Великой О те
чественной войне, в героических 
послевоенных делах. Я рким приме
ром высоких моральных качеств 
нашей молодежи, воспитанной со
ветской школой, является  наш мо
лодой город Ан~арск. Здесь , на 
строительстве, и  промышленных 
предприятиях, работает свыше 60 
процентов девушек и юношей, 
больш инство из которых показы 
ваю т образцы  в труде и учебе.

Ш колы  А нгарска за последние 2 
года провели большую работу по 
улучшению всей учебно-воспита
тельной работы. К оллективы  школ 
больше стали уделять внимания 
усовершенствованию методов обу
чения, более серьезнее стала про
водиться внеклассная работа.Улуч

ство 6 школ всеобуча, каж дая на 
960  учащ ихся, и 2 интерната. И с 
полком городского Совета доби
вается, чтобы наши предприятия 
за  свой счет построили до 1961 го
да еще 2 школы, каж дую  на 960 
мест.

В семилетии возрастет сеть Ш Р М  
и их значение. Е сли в 1959 году у 
нас имеется 6 Ш Р М  с общим ко
личеством в 1199 учащ ихся (с 5 по 
10 к л .), то к концу семилетия их 
будет 18 с общим количеством уча
щ ихся в 6700  человек (в  составе 

полное среднее общее образование 9 — 11 классов). С рок обучения в 
и возмож ность после их окончания этих школах—три года. Это 
поступления в В У З . Срок обучения сменные, вечерние Ш Р М . О ни дол- 
в этих ш колах 3 года. Э тот тип ж ны давать работаю щ ей молодежи 
школ в семилетке должен стать ос- не только полное среднее образова- 
новным путем для получения обще- ние, но и совершенствовать, углуб- 
го среднего образования. лять их профессиональные знания,

2. Средние общ еобразовательные готовить из них образованны х, ква- 
школы лифицированны х рабочих и работ-

В. Л И Н К Е В И Ч , 
зам. председателя городского 

Совета

учебных заведений, дающих полное' 
среднее образование.

1. Ш кола рабочей молодежи —  
дневные или вечерние типы, в ко
торых обучаю тся лица, окончившие 
восьмилетку и работаю щ ие на 
предприятиях. Э ти  ш колы дают

трудовые политехнические
с производственным обучением, в 
которых лица, окончившие восьмн- 
летнюю  школу, получают в течение 
трех лет среднее образование и 
профессиональную подготовку для 
работы в одной из отраслей народ
ного хозяйства или культуры.

3. Профессионально - техниче
ские училища, куда будет посту
пать молодежь после окончания 
восьмилетней школы. Все имеющи
еся в городе ш колы и училища 
трудовых резервов будут профес
сионально-техническими.

4. Техникум, куда будет посту- НУЖН0 б>'дет трудоустроить
пать молодежь после окончания 
восьмилетней школы. Основное на
правление техникумов должно идти 
по пути вечернего и заочного обу
чения. Обучение долж но идти в 
направлении приближ ения их к 
производству, наряду с общ еобра
зовательны ми знаниями в объеме 
средней школы получение необхо
димой теоретической и практиче
ской подготовки по специальности, 
а также получение учащ имися ква
лификации с присвоением разряда 
по одной из рабочих профессий.

В нашем городе имеется 24 ш ко
лы и одна ш кола-интернат. И з  них 
средних школ 8, семилетних — 9 
и 7 начальных. В них обучается 
14500 учащ ихся, работает 6 сред-

ниц. Т а к  как эти школы должны 
стать основным путем получения 
среднего образования юношами и 
девушками, работаю щ ими на про
изводстве, и важным каналом под
готовки рабочих и служ ащ их в ву
зы  и техникумы, необходимо пре
дусмотреть создание им таких ус
ловий, которые способствовали бы 
успешной учебе.

Больш ую  работу нам нужно про
вести в семилетии по трудоустрой
ству молодежи, выпускников 8 и 
11 классов. Е сли в 1959 году нам

400
человек, выпускников 7— 10 клас
сов, то в 1965 году эта цифра уве
личится до 1130 человек. Речь 
идет не только о трудоустройстве, 
а о том, чтобы обучить этих юно
шей и девушек специальности пу
тем индивидуального или бригад
ного методов обучения.

Серьезны е изменения должны 
бы ть внесены в постановку учеб
ной работы в школе.

З а  первое полугодие 1958— 59 
учебного года наши школы доби
лись некоторых результатов по 
улучшению учебной работы  среди 
учащ ихся, но, тем не менее, пере
стройка учебной работы  в школах 
идет крайне медленно. З а  первое 
полугодие успеваемость по ш колам

План первого года семилетии  —  

досрочно!
i

\ С таким и  се м и л е тка  по пл ечу
• Начальник ремонтно-механического цеха Виктор Алексеевич Кры- 
! жановский вошел в цех озабоченный и растроенный, вертя в руках до 
! предела изношенный червяк очень малого диаметра. Д ля того чтобы 
j обработать его, нужно сделать 12 заходов с шагом в 57 миллиметров.

— Что можно сделать с такой деталью, когда все на заводе заявили, 
что ее нельзя у нас изготовить?— в с л у х  размышлял начальник цеха,

—Дайте, Виктор Алексеевичу погляжу,— попросил токарь Геннадий 
Г раматинский.

Он внимательно осмотрел деталь, сделал необходимые замеры, под
счеты, подумал, а затем сказал:

— Давайте попробую, должно получиться...

Через два часа деталь была изготовлена.
Геннадий Граматинский работает на ремонтно-механическом заводе 

пять лет, в совершенстве овладел токарным делом. А  когда случилось 
так, что цех остался без шлифовщика, он быстро освоил и шлифовку. 
Работает отлично, без брака. Внес несколько ценных рационализатор
ских предложений. Последнее из них— приспособление для шлифовки 
клиньев к токарным и другим станкам— избавило цех от необходимо
сти применять ручной труд при шабровке. Активное участие прини
мает Геннадий и в общественной жизни, как рабкор, член цехового 
комитета профсоюза.

Недавно в ж изни Геннадия произошли важные события: первичная 
организация приняла его кандидатом в члены Коммунистической пар
тии Советского Союза.

С таких товарищей нужно брать пример. С ними досрочное выпол
нение семилетки нам по плечу.

Я. С Е М Ё Н Ч Е Н К О , строгальщик.

л * -  4J j  — .  ,  W ~  ---------------------------

шила работу городская пионерская них шк°л  Ра очей олодежи, в ко Г0р0да составляет 86,5 процента,
организация. П роводится работа 
по улучшению политехнического 
обучения и приближению  ш колы к 
практическому труду на производ
стве. Т олько  за 1958 год ш кола
ми получено от шефствующ их ор
ганизаций свыше 30 станков р а з 
личных типов, около 300 комплек
тов столярного, слесарного и дру
гого оборудования, вновь построе
ны мастерские при двух школах, в 
4-х ш колах мастерские находятся 
в стадии строительства. М ногие 
ш колы нашего города перешли на 
самообслуживание, что дает очень 
полож ительный результат в приви
тии навыков по труду.

торых обучается 1199 человек.
В городе работаю т 2 строитель

ные школы, ремесленное и техни
ческое училищ а системы трудовых 
резервов, в которых обучается 
1000 учащ ихся, строительны й тех
никум с вечерним и заочным отде
лением, филиал Новосибирского 
строительного техникума, вечерний 
швейный техникум и школа Ф З О  
швейной фабрики.

Д ело перестройки народного об
разования — это дело государст
венной важности, дело не только 
педагогических коллективов, но и 
всей общ ественности. К акие изме
нения в народном образовании 
произойдут в А нгарске за  семиле-

или и з 14346 учащ ихся не успева
ет 1938 человек. Н аблю дается 
большой пробел в знаниях учащ их
ся  по математике, русскому язы ку, 
литературе и другим предметам. 
Н еудовлетворительно поставлено 
преподавание иностранных язы ков.

С ерьезны е изменения должны 
бы ть внесены в постановку воспи
тательной работы в школе.

Воспитательная работа во многих 
ш колах города стоит еще на низком 
уровне. Н и зка  дисциплина уча^ 
щ ихся, очень слабо прививаю тся 
учащ имся черты культурного пове
дения в школе, в семье, в общ ест
венных местах. М ногие учащ иеся

Любая работа 
спорится в руках 
молодого плотника 
j-ro  отделочного 
района Иосифа 
Аухты. Он выпол
няет нормы на 200  
процентов.

На снимке: И о
сиф Кухта.

Ф ото А . Елфи- 
мова.

Вследствие улучш ения политех- тн£ £ 1959 г по 1% 5 г.? П редпола- нарушаю т правила поведения ~в со- 
нического обучения в школах горо- гается произвести сдедующую ре.  РУ

форму: в 1959 г. перевести все се
м и л е т и е  школы на восьмилетнее 
обучение. В 1965 году в городе бу
дут работать 19 восьмилетних 
школ с общим количеством уча
щ ихся в 2 2670  человек, в городе

да и привития трудовых навыков 
учащ имся свыше 300  десятиклас
сников после окончания школы ус
пешно трудятся  на предприятиях 
нашего города. О коло 200 закон
чили строительный техникум и тех
ническое училище.

Н есм отря на некоторые дости
жения в развитии школ города и в 
подготовке кадров для ряда отрас
лей народного хозяйства, наши об
щ еобразовательны е школы, учеб
ные заведения трудовых резервов, 
техникум отстаю т от требований

циалистическом обществе.

Н адо  значительно расш ирить 
школах количество групп продлен
ного дня для детей, родители кото
рых заняты  на работе. Улучш ить 
организацию  горячего питания для

будет 6 средних общ еобразователь- Учащихся, создать в каждой школе 
политехнических ФСНД всеобуча для оказания мате-ных трудовых

школ с производственным обучени
ем (с 1 по 11 классы ), в том чис
ле 2 ш колы-интерната с общим ко
личеством учащ ихся в 57 0 0  чело
век, 18 вечерних, сменных средних
школ рабочей молодежи с 8  по 11   __г ___ ________  ___

коммунистического строительства, классы с общим количеством 6700  неразры вно связано с воспитанием 
имеют серьезные недостатки. Глав- учащихся.
ным из них является  известны й от- Уже сейчас разрабаты вается 
рыв обучения от ж изни, слабая профиль специальностей одиннад- 
подготовленность выпускников цатилетних общ еобразовательных 
школ к практической деятельности, трудовых политехнических школ с 
Верховный Совет С С С Р  25 декаб- производственным обучением. М ы  
р я 1959 года обсудил и едино- ни в коем случае не долж ны  до

пустить снижения уровня среднего 
образования в городе. З а  семиле
тие профессионально-техническими 
школами города будет выпущено 
около 8000  рабочих высокой ква
лификации, 2 3 7 4  техника выйдет 
и з строительного техникума. Уча

гласно принял закон об укрепле
нии связи  ш колы с ж изнью  и о 
дальнейшем развитии системы на
родного образования в С С С Р .

С  1959-60 учебного года вместо 
всеобщ еобязательного семилетнего 
образования вводится всеобщеобя- 
зательнос восьмилетнее образова
ние. В осьмилеткяя ш кола является 
неполной средней общ еобразова
тельной, трудовой политехнической 
школой, которая долж на давать 
учащ имся прочные основы общ еоб
разовательны х и политехнических 
знаний, воспитывать любовь к тру
ду и готовность к общественно-по- 
лезной деятельности. З ак о н  уста
новил следующие основные типы

риальнои помощи нуж даю щ имся 
детям как за  счет бю джета, так и 
за  счет средств профсою зных и 
шефствующ их организаций.

Н адо  помнить, что коммуниста 
ческое преобразование общ ества

нового человека, в котором долж ны  
гармонически сочетаться духовное 
богатство, м оральная чистота и 
физическое совершенство.

Н ел ьзя  забы вать указание В. И. 
Л енина о том, что «Воспитание— 
дело длинное и трудное».

В целях улучш ения всей воспи
тательной работы в наших школах 
необходимо усоверш енствовать вне
классную работу, работу пионер
ской организации города, улучшить 
контроль за  внеклассной работой.

щиеся средних ш кол будут сочетать И зм енить некоторые формы рабо-
учебу с производственной практи
кой. Д л я  практики на базовом 
предприятии учащ иеся, начиная с 
9 класса, должны будут иметь р а 
бочие места, и з расчета — одно 
место на троих учащ ихся.

ты  внешкольных детских учреж де
ний: дома пионеров, спортивной 
школы, технической станции.

П ерестройку воспитания и обу
чения в советской школе нельзя 
произвести, не перевооружив учи-

Семилетним планом нашему го- теля. Руководители школ, учителя 
роду исполкомом областного Сове- долж ны  глубоко осознать огром- 
та  депутатов трудящ ихся утвер- ную важ ность задач, которые вста
влено ассигнование на строитель- ют перед ними сейчас.

У н а с  на в т о р н и к а х
Вторник. Утро. В красном уголке бираштся в красном уголке пого- 

центральных механических мастер- ворить о международных событиях» 
ских управления «Востокэиерго- о внутренней жизни страны, 
монтажавтоматика» многолюдно. Большая разъяснительная рабо-

работы та проводится сейчас по матерна-
Т рудя-

щиеся нашего коллектива с огром-*

Еще задолго до начала 
сюда собрались работники мастер- лам X X j СЪ£3да К П С С  
скон, чтобы яоелз'ш ать агитатора.
Ш умно идет игра в биллиард, 
над столами склонились головы 
любителей шахмат.

—Чем сегодня порадует нас аги
татор, —  размышляет слесарь де
путат городского Совета 
Бугай.

ным вниманием изучают контроль
ные цифры развития народного хо
зяйства нашей страны.

Монтажники претворяют пред
начертания партии в жизнь. В ма- 

Иван стерских создана бригада т. Гефон- 
това, которая борется за звание

— Наверное, о решениях сЪезда коммунистической. Бригада из ме- 
будем беседовать, — отвечает стар- сяца в месяц перевыполняет про* 
шкн технолог Николай Андреевич изводственные задания.
Сердюк, Е . Сазанов,

Каждый вторник перед началом редактор стенной газеты «М он- 
работы работники мастерской со- тажник».

Для избирателей
11 февраля в агитпункте из

бирательного участка № 3 3  
(школа 12) состоялась очеред
ная лекция на тему «Основы 
уголовного законодательства и 
судоустройства СССР». Лекцию 
очень хорошо прочел член об
щества «Значив» П. Н. Масю
ков. Лектору было задано мно
го вопросов, на которые он 
обстоятельно ответил.

По окончании лекции перед 
избирателями выступил г.ол- 
лектив художественной самоде
ятельности клуба «Октябрь» в

составе 16 человек. Тепло бы
ла принята зрителями одноакт
ная пьеса Васильева «Мертвая 
рука», где отличились испол
нители тт. Чистяков, Дианова и 
Куркутова.

В концертном отделении 
очень хорошо выступили тт. Го
ловко, Беляева и Максимова. 
Замечательно были исполнены 
несколько характерных танцев 
Б. Николайчуком.

Н. Евсенков, 
зав. агитпунктом.



В&сти из бригад  
коммунист т есного  

  т руда

К ак-то непривычно видеть 
трамваи, которы е мы обычно 
наблюдаем в стремительном 
движении, неподвижно засты в
шими, приподнятыми над ре
монтными транш еями. В вагоно
ремонтных мастерских трам вай
ного парка много «докторов», 
которые периодически осматри
вают вагоны, устраняю т возник
шие неисправности, чтобы снова 
эти вагоны, посвежевшие, блес
тящ ие от новой краски, с весе
лым звоном помчались по рель
сам.

Зд есь  недавно была создана 
бригада, которая борется за 
звание коллектива коммунисти
ческого труда. Больш инство 
членов бригады — молодежь

—Д айте нам в бригадиры  Л е 
онида Ем ельяновича Евсю ко- 
ва,—обратились молодые рабо
чие с просьбой к администрации 
и партийной организации.—О н . 
v нас человек известный, мастер 
на все руки...

П росьба молодежи была удов
летворена.

Собрались вместе, обсудили 
обязательства. «М ы должны 
быть примером на производст
ве, в общ ественной жизни, в 
быту», — решили электроре- 
монтники.

П ервы й же месяц работы по- 
новому показал, что бригада по
работала замечательно. З а  15 
дней было отремонтировано 16 
моторов, да вдобавок подготов
лено 4 статора к компрессорам. 
К о  дню откры тия съезда брига
да досрочно выполнила свое ме
сячное задание.

Л еонид Ем ельянович Евсю - 
ков, возглавивш ий бригаду, 
опытный электрик, активный 
рационализатор. Сейчас он р а з
рабаты вает конструкцию  авто
матического регистратора дви
жения вагонов на линии. Своим 
творческим отношением к тру-

Р ем  овт ш иж сш

Я  ■ Ш Щ Я ;
ду он увлек и остальных членов 
бригады . «М ы все хотим стать 
рационализаторами», —  за я в л я 
ют молодые электрики. О н и  ре
шили в течение года внести не 
менее восьми рационализатор
ских предложений.

Все члены бригады повышают 
свои знания — бригадир Л . Е . 
Евсю ков изучает политэконо
мию, Н иколай Ш унков — сту
дент заочного политехнического 
института, Л ю дмила Вагина хо
дит на подготовительные курсы 
для поступления в институт, 
Степан Ж уков и Владимир 
Скворцов в своем обязательст
ве записали: «обязуемся закон 
чить учебу в вечернем технику
ме». Д руж ат с учебой, с книга
ми я  другие члены бригады.

В 1959 году члены бригады 
решили помимо своей основной 
специальности—-электриков — 
освоить токарное дело, электро
сварку.

М олодежь с присущей ей ки
пучей энергией находит время 
для всего. С ветлана К раснова 
увлекается хореографией, тан 
цует она настолько хорошо, что 
поедет в М оскву на отборочный 
тур по подготовке к всемирному 
фестивалю  в Вене. Владимир 
С кворцов — баянист. К стати  
сказать, на баяне хорошо игра
ет и сам бригадир, он же зна
ком и с профессией киномеха
ника. Степан Ж уков увлекается 
спортом —  он вратарь футболь
ной команды. Л ю да Вагина — 
редактор стенной газеты  «Ком
сомолец», А л л а  К арпова— «ко
миссар по культуре», она орга
низует коллективные походы в 
кино, на театральны е постанов
ки.

— Т алантов в бригаде хоть от
бавляй,— говорит комсорг трам 
вайного депо А ндрей  Улаханов.

С большим вниманием и зу 
чают члены бригады решения 
X X i  съезда  партии, наметивше-

о  новом доме
Этой новости обрадуются все, и 

особенно мамы, ну а вместе с ни
ми, конечно, и папы: в Ангарске 
на улице Восточной открылся ро
дильный дом на 6 0  коек.

13 февраля у стрелочницы же
лезнодорожной конторы строи
тельства Манохиной Людмилы 
Ивановны родился мальчик. Это 
первый новорожденный в новом 
доме. Молодая мама (ей всего 
двадцать лет) приготовила имя 
своему первенцу —  его назозут 
Сережей. Сережа весит 3  к г  8 0 0  
граммов и ведет себя прекрасно.

Через 2 0  минут родилась девоч
ка у Нели Константиновны Се- 
Даш, а к  концу - сутон акушерки  
Лидия Петровна Манзовито и Ва
лентина Павловна Лукьянчук при
няли 8 новорожденных.

Медработники роддома препод
несли первой рожанице Л. И. Ма
нохиной большой торт.

го программу развернутого 
строительства коммунизма в 
нашей стране. Б ригада электри
ков Л еонида Е м ельяновича Е в- 
сюкова своими практическими 
делами претворяет в ж изнь

НА ГОРОДСКИЕ

ТЕМ Ы

предначертания родной партии.
А , Т ерлецкий.

Н а снимке: бригада А . Ев- 
сюкова за  ремонтом электро
оборудования.

Ф ото А . Елфимова.

Проблема книжной

требитель вряд ли будет пол
ностью удовлетворен.

Иногда случается, что гора ро
дит мышь, но обратных явлений 
не наблюдалось: мышь не может 
родить гору. Ангарская фабрика 
слишком мала, чтобы обеспечить 
потребности города. В месяц ме- 

ц  белыцики выпускают
П О Л п п

Почему изменилась Вера.
«Настало время резко поста

вить вопрос о борьбе с пьянст
вом», —  говорится в докладе 
Н, С. Хрущева на внеочередном 
XXI съезде. Я читаю доклад и не
вольно вспоминаю случаи из мо
ей врачебной практики. Сколько 
горя и страданий приносит пьян
ство.

Алкоголизм родителей всегда 
отрицательно влияет на детей, на 
их психику: у них развивается
страх, появляются тики, расстрой
ство сна,. У детей школьного1 воз
раста понижается успеваемость, 
все поведение ребенка часто ме
няется к худшему.

Дебош пьяного отца является 
источником тяжелых переживаний 
ребенка. На приеме у меня ма
ленькая пациентка, ей всего 13 
лет, но выглядит она очень подав
ленной, говорит мало, движения 
замедленны. При упоминании о 
семье девочка горько заплакала. 
Жаловалась на плохой сон, ноч
ные страхи, головную боль, от
сутствие аппетита. На уроках, по 
ее словам, не могла сосредоточить
ся, плохо усваивала объяснение 
учительницы, быстро уставала. 
«Лучше умереть, чем так 
жить!»—заключила свой рассказ 
девочка.

Девочку пришлось положить в 
лечебное заведение.

Когда я работала школьным 
врачом, был такой случай. Учени
ца 4 или 5 класса Вера Б. пришла 
в школу после бессонной ночи в 
тщетном ожидании отца.

— Вора, а твой отец валяется 
за углом, мы видели,— сообщили 
ей ребята. Девочка низко опустила 
голову и выбежала из класса. Пос
ле этого случая она стала печаль

ной, молчаливой, набегала обще
ния с подругами, боясь, что они 
напомнят о пьяном отце и будут 
смеяться. Ухудшилась успевае
мость. По словам матери, девочка 
сделалась крайне обидчивой и 
возбудимой.

Такая острая реакция не уди
вительна. Каждый ребенок любит 
своих родителей и в большинстве 
случаев видит в них образец для 
подражания. Дета стремятся быть, 
«как папа» — шофером, инжене
ром, летчиком и т. д. И если отец 
устраивает скандалы в семье, 
пропивает заработок, а иногда и 
домашние вещи, он перестает вы
зывать уважение детей. К этому 
присоединяется тревога за мать, 
которую отец в пьяном виде ос
корбляет и бьет.

Вредно влияет на детей не толь
ко алкоголизм родителей, но и по
рочная манера некоторых взрос
лых угощать ребят вином в дни 
праздников и семейных торжеств. 
Именно так  зачастую и появляется 
у детей влечение к спиртному. 
Приходилось наблюдать, как у 
детей после таких праздников на
рушался сон, появлялись голов
ные боли, раздражительность, уг
нетенность. Иногда бывают и 
случаи возникновения судорож
ных припадков.

Факты убедительно говорят о 
том, что алкоголизм родителей ка
лечит детей. И ни с одним таким 
фактом мириться нельзя! У нас 
есть достаточно возможностей и 
сил, чтобы настойчиво и успешно 
бороться с алкоголизмом— этим 
злейшим врагом здоровья.

Н. Герасимова,
член Совета ветеранов труда.

Семья переехала в новую квар
тиру. Хозяйка ненарадуется. От
лично печет духовка, в ванне пле
щись сколько угодно. Не жилье, а 
сплошное счастье. До проходит 
два-три дня и новоселы начинают 
замечать, что чего-то в квартире 
не хватает. Смотрит хозяйка на 
свежий колер стен, на блестящие 
двери, подоконники и видит, что 
шкаф, купленный еще в первые 
годы строительства Ангарска на 
рынке, выглядит убогим и неук
люжим среди этой новизны, что 
этажерка, собранная из окрашен
ных лучинок, несет непосильную 
нагрузку, комод старомоден.

Мечта о том, как обставить квар
тиру, растет, не дает новоселам по
коя, и в ближайшее воскресенье 
они отправляются на поиски мебе
ли.

Первым долгом идут, конечно, 
на улицу Пушкина в мебельный 
магазин. Кое-что в этом магазине 
имеется. Диваны, незамысловатые 
стулья, есТь и плательные шкафы. 
Но ходят, ходят вокруг этих шка
фов покупатели, а приобретать 
охотников мало. Не то! Шкафы 
фабричной работы мало чем отли
чаются от тех, что заполнили ры
нок. Есть еще в магазине серван
ты, вполне приличные по отдел
ке, но, посмотрев на табличку с це
ной, покупатель сразу отступает 
от них.

Потоком идут в магазин поку
патели, осаждают продавцов, а 
продавцы и завмаг Володар Ва
сильевич Попов не могут их ничем 
обрадовать.

— Книжных пшифо® нет. Когда 
будут? Не знаем, фонды выбрали, 
зайдите в начале следующего ме
сяца,

—  Двухпольные зеркальные 
шкафы в этом месяце не поступа
ли. Когда пополнеете? Затрудня
юсь сказать.

— Оттоманки? Все распроданы. 
Близкого поступления не ожидает
ся.

-—Этажерок, детских стульчи
ков мебельная фабрика не выпус
кает. Где закупать, не знаем.

Почему в Сибири, в центре ле
сопромышленной заны, нет мебели 
и почему ее нет в Ангарске, где

есть своя мебельная фабрика? 
Эти мысли возникают у каждого 
здравомыслящего человека.

Зав. мебельным магазином 
В. В. Попов объясняет это поку
пателям следующим образом:

— Мебель в Ангарск поступает 
из Иркутска, Зимы, Усолья, ну и, 
конечно, с местной фабрики. Мы 
получаем и зеркальные изделия, и 
книжные шкафы, и оттоманки, но 
количество их ни в коей мере не 
отвечает потребностям покупате
ля. Магазину планируется ежеме
сячно 250 тысяч товарооборота, а 
.мы могли бы продать мебели на 
миллион. А где ее взять столько? 
Приедешь в Иркутск на мебельный 
комбинат, а там вместо шкафов 
упреки. У вас, мол, своя мебель
ная фабрика, там и получайте.

А как относятся к этому ме
бельщики нашей фабрики?

— Для друга последнюю рубаху 
с плеч, для Ангарска мы ничего не 
жалеем. Все, что- производится на 
нашем предприятии, Ангарску в 
первую очередь,— так говорит ди
ректор фабрики т. Никифоров.

Против таких патриотических 
речей ничего не возразишь. В мо
мент, когда произносятся оти го
рячие слова, на столе у директора 
появляются телеграммы... «Сроч
но отгрузите 6 вагонов Черемхо- 
во». Вскоре во дворе фабрики сви
стит паровоз: прибыл порожняк. 
С железной дорогой шутки плохи. 
За каждый час простоя надо пла
тить деньги, и директор срочно 
мобилизует все силы на погрузку.

Отгружается почти вся имею
щаяся в наличии продукция. И 
если в такое время на пороге ди
ректорского кабинета вдруг появ
ляется завмаг Попов, то ему очень 
вежливо говорят: «Слушай, браток, 
подожди недельку»* И Попову..., а 
точнее ангарским покупателям, 
приходится ждать, пока фабрика 
изготовит следующую партию ме
бели.

Но если Ангарская мебельная 
фабрика даже не будет отгружать 
вагоны ни в Братск, ни в Черем- 
хо»о, если вся ее продукция будет 
оседать в Ангарске, то и тогда по-

продукцяи на 2 5 0 —

280 тысяч, а только один 
магазин способен продать ее на 
миллион рублей. Это во-первых.

Во-вторых, фабрика сейчас вы
пускает лишь три-четыре вида 
продукции (двухпольные и трех
польные плательные шкафы, тум
бочки под телевизор).

В третьих, мебель местной фаб
рики дорога.

В четвертых, она не отвечает ме
бели 1-го класса, какой именует
ся, по качеству.

Новоселам нужны- не только 
плательные шкафы, нужен широ
кий ассортимеиг всевозможной ме
бели, вещи, удобные, красивые, 
недорогие.

Где же выход? Долго ли еще 
придется ангарским новоселам и • 
молодоженам, число которых с 
каждым днем прибывает, дежу
рить неделями в мебельном мага
зине в надежде купить нужную 
вещь? Что скажет по этому пово
ду горнлан?

Настроение у заведующего гор- 
планом т. Заруева в отношении 
мебельных дел пасмурное. Артель 
«Труд», которая еще полгода тому 
назад грозилась завалить ангар
ские магазины этажерками, стола
ми, табуретками, все еще раскачи
вается.

— Сроков не назову,— печально 
отвечает т. Заруев, когда его спра
шивают, как скоро мебельный цех 
артели начнет давать продукцию.

Работу мебельной фабрики не
давно детально разбирали на бюро 
горкома КПСС. За срыв государст
венного плана, за убытки, бесхо
зяйственность директор фабрики 
получил взыскание. Надо пола
гать, что это пойдет на пользу и 
ему, и возглавляемому, им пред
приятию.

Думается, многое в решении это
го вопроса зависит не только от 
работы мебельщиков, но и от тор
гующих организаций, от их жела
ния изучить и удовлетворить за
просы населения. У них должно 
быть больше контакта с мебель
ными предприятиями других горо
дов. Это может положительно по
влиять на решение проблемы 
книжного шкафа.

Н. Троицкая.



Пусть расцветает самодеятельное искусство!
З а  время, прошедшее 

после X X  съезда К П С С , 
в ж изни любителей 
искусства произош ло много значи
тельных, ярких событий. ' В 1956 
году состоялся всесоюзный смотр 
художественной самодеятельности 
профсою зов, во время которого са
модеятельный коллектив Д ворца 
культуры, несмотря на свою моло
дость, не отставал от коллективов 
художественной самодеятельности 
области, которые существую т более 
8— 10 лет. В 1957 году прошли 
Всесою зный и V I Всемирный фес
тивали молодежи. Н а предш еству
ющем им областном фестивале от
лично показала себя самодеятель
ность нашего Д ворца. А  в 1958 го
ду хорошо показали себя послан
цы города на областной праздник 
песни и танца, посвященный 40-ле- 
тию В Л К С М . Р яд  коллективов з а 
воевал первые места в области- 
агитбригада «Ф ильтр», акробати

ческий, драматический, танцеваль
ный и другие.

Боевые задачи стоят перед нами 
в свете решений -XXI съезда 
К П С С . И сходя из решений съезда, 
самодеятельное художественное 
творчество призвано помогать 
Коммунистической партии и проф 
союзам формировать высокую пат
риотическую сознательность совет
ских людей, украш ать отдых стро
ителей коммунизма.

Во Д ворце культуры  организова
но 15 самодеятельных коллективов, 
в которых занимается более 500 
рабочих и служащих. Ч тобы  соз
дать такой коллектив, нам неодно
кратно приходилось посещ ать об
щ еж ития, предприятия, беседовать 
с молодежью. В работе художест
венной самодеятельности Д ворца 
культуры  полностью изж ита кам 
панейщина. К оллективы  занимаю т
ся не менее 3— 4 р аз в неделю. 
Руководят ими хорошие специали
сты, знаю щ ие и лю бящ ие свое де
ло. В результате всего этого наша 
самодеятельность пользуется авто
ритетом у ангарчан.

Н о  есть еще немало нерешенных 
вопросов и новых задач, на кото
рых и следует заострить внимание.

М ы  всерьез озабочены тем, ког
да же, наконец, городской отдел 
культуры  будет координировать 
работу художественной самодея
тельности города. П равление Д в о р 
ца культуры  приняло решение про
сить отдел культуры  еж екварталь
но проводить городской Д ень на-

НАШИ БОЕВЫЕ ЗАДАЧИ
родного творчества. Э то содейство
вало бы и обмену опытом между 
ангарскими клубами, и изжитию  
кампанейщины, стимулировало бы 
участников самодеятельности— ведь 
в этот день перед зрителями могли 
бы выступить лишь лучшие из 
лучших. Но от отдела культуры, 
как говорится, ни ответа, ни при
вета. А  о том, что кампанейщ ина 
не изж ита, что не должным обра
зом поставлена организация худо
жественной самодеятельности, го
ворит хотя бы такой факт. Н а к а 
нуне 1-го тура отборочного конкур
са на V II  Всемирный ф естиваль мы 
с секретарем Г К  В Л К С М  В. М а- 
саловым вы езж али в групком стро
ительства на совещание руководи
телей клубов. Выяснилось, что ни 
один клуб строительства не может 
вы ставить на этот конкурс ни од
ного номера! Выходит, что даже в 
клубах работа художественной са
модеятельности организована чрез
вычайно плохо.

В выступлениях многих делега
тов X X I  съ езда  поднимался воп
рос о создании самодеятельных те
атров. Считаю , что и у нас в А н 
гарске можно создать такой театр 
из лучших круж ковцев города и 
городской хор из лучших певцов. 
К то  как ни отдел культуры  должен 
заним аться этим вопросом! К  со
жалению, приходится констатиро
вать. что отдел культуры  увлечен 
выполнением плана по кино и не 
занимается решением других во
просов. Т анцевальны й и вокальный 
коллективы Д ворца культуры, со
листка Г. К узьм ина рекомендованы 
для  участия во II туре, который 
будет проводиться в М оскве, для 
отбооа художественной делегации 
на V II  Всемирный фестиваль мо
лодежи в Вене, а ангарский зр и 
тель их не видел, негде их пока
зать — кругом кино, кино, кино... 
Почему это не беспокоит отдел 
культуры?

В связи  с созданием бригад ком
мунистического труда на повестку 
дня ставятся  большие задачи  по 
эстетическому, художественному 
воспитанию тех, кто  решил уже 
сегодня ж ить по-коммунистически. 
Ведь эти люди должны уметь слу
ш ать музыку, читать живопись, 
разбираться  в искусстве. Самоде
ятельное искусство призвано рас
ш ирять их культурны й кругозор. 
А  где это делать? Все заняты  кр-

Когда сделаны уроки
Окончепы занятия в школе, 

сделаны уроки (а  может быть, 
и не сделаны). Наступил вечер. 
Сейчас бы и отдохнуть. Чей же 
заняться? И многие не знали, 
чем. Правда, некоторые оказы
вались «находчивыми»: устраи
вали во дворе потасовки, до
поздна бегали на коньках за 
машинами. Остановится какая- 
нибудь женщина, спросит:

— Ты почему домой не 
идешь? Где твоя мама?

— На работе. А  что?
— Уроки сделал?
Н о вопрос оставался без от

вета. Наверное, потому, что на
поминание об уроках портило 
мальчугану настроение, а может 
быть, и оттого, что он уже на
шел для себя более интересное 
занятие, чем слушать нравоуче
ния. Завидев кошку, он мчится 
за ней, норовя ухватить ее за 
хвост...

И  вот в клубе рабочей моло
дежи решили, что пора занять 
свободное время детей чем-ни
будь интересным, полезным, 
Когда появились объявления: 
«Организуются следующие 
кружки для детей...» , от жела
ющих заниматься не было от
боя. Особенно заинтересовал ре
бят танцевальный кружок.

С тех пор прошло несколько 
месяцев. Мальчики и девочки 
теперь уже стали маленькими 
артистами. Н е один концерт 
они уже дали на сцене своего 
клуба. Наибольшей популярно
стью у зрителей пользуются

массовые танцы. В ярких ко
стюмах, с задорными улыбками 
и немалым мастерством танцу
ют ребята молдаванеску, чеш
скую польку. Восторг зрителей 
вызывают песни, задорные ча
стушки, 3 которых ребята вы
смеивают недостатки —свои и 
товарищей.

Теперь уже мало кто забывал 
об уроках: будешь плохо учить
ся —  не место тебе в кружке. 
Большая заслуга во всем этом 
принадлежит Валентине Ива
новне Толченовой. Будучи сама 
мастером на все руки, как го
ворят о ней товарищи по рабо
те, она научила ребят петь, тан
цевать,выразительно читать сти
хи. Правда, когда на смену тан
цорам н певцам приходят «уме
лые руки», полномочия Вален
тины Ивановны кончаются. 
Выпиливать, красить, вырезать, 
лепить учит ребят столяр Чер
нышев.

Ребята до глубокой ночи го
товы возиться с красками, лоб
зиком, кисточками. Наверное, 
ни одна мама ненарадуется на 
своего сына. Особенно усердно 
потрудились ребята перед Н о
вым годом. Зайчики, мишки, 
рыбки, домики, —  все, что вы
зывало восторг малышей на ут
ренниках я клубе, —  сделано 
руками кружковцев.

А  сейчас ребята заняты еще 
более интересным делом, они 
начали работать над оперой 
«Кошкин дом». Руководят этой 
работой Евгения Михайловна

но. Во Д ворце по плану больш ин
ство дней месяца занято  демон
страцией фильмов. А  где показы 
вать самодеятельность? Где орга
низовы вать концерты-лекции, уни
верситет культуры  и т. д. Почему 
не озабочен этим городской отдел 
культуры?

Н е  занимается отдел культуры  и 
организацией учебы руководителей 
самодеятельных коллективов, по
вышением их квалиф икации. П р и 
ходится только удивляться, что в 
таком городе, как А нгарск, такое 
беззаботное отношение к этому де
лу.

В Ц С П С  принял решение о под
держании почина сормовцев, в 
каж дом цехе создавш их худож ест
венную самодеятельность, руково
дят которой общественники. А  на
ши цехи все ж дут, когда им при
шлют руководителя. Завком  и 
правление Д ворца  даж е выделяли 
деньги для содерж ания руководи
телей на предприятиях, в ряде це
хов, но больш инство этих предпри
ятий —  У Э С , завод полукоксова
ния, УВК, цех 90 и другие— не 
использую т эти средства. О  чем же 
думают тамошние профсою зные и 
комсомольские организаторы ?!

X X I  съезд  особое внимание об
ратил на воспитание подрастаю щ е
го поколения. Н аш и дети, люди 
будущего, должны быть высоко, 
по-коммунистически культурными. 
И  отдел культуры, и Д ворец, и 
клубы должны придти на помощь 
школе в организации внеклассной 
работы, организовать обучение уча
щ ихся бальным танцам, проводить 
вечера полезных советов и т. д. 
и т. п.

М ного новых замыслов и планов 
рождаю т у нас собы тия наших 
бурных, волнующих дней. М ы  не
престанно думаем об улучшении 
воспитательной работы среди 
круж ковцев, о создании дружного, 
сплоченного самодеятельного кол
лектива. У  нас в круж ках заним а
ется много семей. Приходят муж 
с женой на занятия, скажем, в 
драмкоуж ок, а с кем оставить де
тей? Д л я  них мы решили О Т К Р Ы Т Ь  

во Д ворце детскую комнату. Папа 
с мамой пойдут на занятия круж ка, 
а детям тоже не будет скучно... А  
главный вопрос, который нас сей
час волнует, —  это повышение ма
стерства самодеятельных коллекти
вов. Среди нацшх . коллективов

Л обода, Валентина Ивановна 
Толченова и Олег Панкратов. 
Работа еще в самом зачаточном 
состоянии, и результаты ее бу
дут ощутимы не скоро. Н о нет 
сомнений, что они обязательно 
будут и порадуют не только де
тей, но и взрослых.

В дни летних каникул ма
ленькие артисты будут давать 
концерты в пионерских лагерях, 
на детских площадках.

Неплохо было бы организо
вать в клубе еще ряд кружков. 
Например, немало ребят с удо
вольствием занимались бы шах
матами, фотографией. А  руко
водителей для этих кружков 
можно найти среди самих же 
школьников старших классов.

Э . Бахмат.

есть один, который по
стоянно находится в 
большом творческом на

пряжении, Э то агитбригада. Н адо 
отметить сплоченность и энтузи
азм ее участников. К  сожалению, 
прежде в выступлениях агитбрига
ды мы прибегали к дешевой, при
митивной форме подачи материа
лов и приучили к этому наших 
зрителей. Сейчас мы боремся и 
впредь будем бороться за  глубокое 
осмысливание злободневных тем, 
за  идеологически продуманные 
формы подачи материалов в агит
бригаде.

В драмколлективе мы будем рг- 
ш ительно бороться за  ликвидацию  
компромиссов в распределении ро
лей по принципу: лишь бы дать 
круж ковцу роль, К  примеру, круж 
ковцу Сергею Ш улепову чрезм ер
но доверяю т все большие роли, в 
то время как эпизодические роли 
он исполняет гораздо лучше, 
удачнее, небольш ая роль Утвер- 
ж дателя в «Д алях неоглядных» у 
него вышла хорошо, а центральная 
роль Григория в «Опасном спутни
ке» неудачно, и не следовало бы 
его в этой роли и занимать.

Очень хорошо, что наш танце
вальный коллектив танцует на
родные танцы, но надо рас
тить участников, двигать их 
дальше. П ора уже поставить их 
«на пальцы », переходить к класси
ке, хотя бы для этого понадобилось 
даж е временно прекратить вы ступ
ления коллектива. В хоровом кол
лективе следует стремиться, чтобы 
каж дый хорист был певчим, а не 
статистом. П усть для этого в хоре 
будет всего 60  человек, а не 350. 
Э тот коллектив должен готовить 
всевозможные дуэты, трио, кварте
ты, квинтеты  и т. д.

М ы за  то, чтобы был в нашем го
роде и самодеятельный театр, и по
казательны й городской хор, и обя
зательно оркестр русских народных 
инструментов (что это за  русский 
город без своего народного оркест
р а!). И  еще хотелось бы, чтобы от
дел агитации и пропаганды горко
ма партии созвал бы совещание р а 
ботников культуры, где мы пого
ворили бы о наших бедах, задачах 
и перспективах и наметили бы об
щий план действия —  план ш иро
чайшего развити я самодеятельного 
искусства в нашем городе.

Я. Фридман, директор Д К .

; Нерешенный вопрос
Клубы ангарского строительства 

в настоящее время испытывают 
ряд затруднений в росте и разви
тии художественной самодеятель
ности. В чем ж е дело? Несколько 
раз ставился вопрос о кадрах руко
водителей, но на сегодня он не раз
решен. Д аж е в ведущих наших клу
бах, таких, как «Строитель», рабо
чей молодежи, «Байкал», «Авро
ра», нет в настоящее время руко
водителей хореографических кол
лективов. Плохо обстоит дело и с 
руководителями других кружков. 
Н е дало результатов и обращение 
в Ц К  профсоюзов с просьбой при
слать к нам на работу выпускни
ков хореографических училищ или 
желающих работать в самодеятель
ности артистов ансамблей, театров 
и т. д.

Много раз ставился вопрос о 
том, чтобы организовать при А н 
гарске семинар для лучших акти
вистов кружков с тем, чтобы они 
после семинара смогли руководить 
коллективами, как, например, ру
ководит сейчас кружком т. Нико- 
лайчук из танцевального коллекти
ва Дворца культуры. Найдутся  
способные и в числе участников са
модеятельности в наших клубах, 
например, братья Мясниковы, Ли- 
витина и другие.

Следовало бы хореографическому 
коллективу Дцорца культуры (р у 
ководитель т. Белова) выезжать с 
концертами в наши клубы, оказы
вать помощь коллективам, которые 
занимаются без руководителя. По
следние 3— 4 года обмена концер
тами, опытом между самодеятель
ными хореографическими коллекти
вами не было. Такой обмен был 
бы особенно полезным сейчас, ког
да танцевальный коллектив Д вор
ца культуры готовится к поездке в 
Москву. Это нм поможет лучше 
закрепить свои успехи. В семинаре, 
который нужен как постоянный 
для кружков самодеятельности, та
кие ведущие коллективы могли бы 
оказать действенную помощь.

Поднять художественную само
деятельность на уровень все воз
растающих запросов —  наша зада
ча. И  помочь нам в этом должны  
городские организации.

А . Бархатенко,
председатель правления клуба
«Байкал».

Приходите к нам в „Фильтр**
А гитбригада — это, пожалуй, самая подвиж ная форма самодея

тельности, которая отраж ает все успехи и недостатки производства.
И меет ли наша агитбригада тесную связь  с цехами, с заводами, с 

коллективом трудящ ихся? П равильно ли она выполняет те функции, 
которые призвана осущ ествлять?

М не каж ется, нет. «Ф ильтр» превратился в эстрадную  бригаду, ко
торая обслуживает все собрания, совещ ания, активы  и прочее, а даль
ше стен Д ворца и носа не показы вает. А  где, как ни в цехе, гораздо 
злее и острее звучат куплеты, частуш ки, интермедии о производствен
ных недостатках. И  мы, участники агитбригады  «Ф ильтр», ж аж дем та
ких встреч. М ы  всегда вспоминаем, как тепло принимали наши выступ
ления колхозники К ировского района в период уборки и как особенно 
хорошо проходят те номера, в которых отражены местные факты.

Н адо  еще сказать, что такому городу, как А нгарск, пора иметь не 
одну агитбригаду. Н ам  хочется, чтобы мы могли соревноваться с дру
гими агитбригадами, взаимно учиться, делиться опытом, но пока, увы, 
не с кем. П ора организовать и заводские агитбригады.

Сейчас агитбригада «Ф ильтр»  закончила работу над новым обо
зрением в 2-х отделениях «О ткровенно говоря». Скоро это обозрение 
попадет на суд зрителей. И , откровенно говоря, мы сейчас все очень 
волнуемся, как "примет обозрение зритель.

3 .  Казакова, оператор, участник агитбригады  «Ф ильтр».
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В К И Н О Т Е А Т Р А Х  Г О Р О Д А

« А Н Г А Р А » — Пламенные годы.
Сеансы: 10-30, 12-20, 14-10, 16,
17-50, 19-40, 21-30. 16 февраля—  
Ошибка инженера Кочина. Сеан
сы: 11, 13, 15, 17. 19, 21. С 17 
февраля — Лично известен. Сеан
сы: И , 13, 15, 17. 19, 21 .

« П О Б Е Д А »  — Колдунья. Сеан
сы: 10, 12, 14, 16. 18, 20, 22 .
16— 17 февраля — Так рождается 
песня. Сеансы: 10, 11-40, 13-25,
16-50, 18-35, 20-20, 22. В 15-10 
— Чапаев. С 18 февраля —  Иван 
Бровкин па целине.

«П Р О Г Р Е С С »  —  Канал. С еан
сы: 10-20. 12-20, 14-20, 16-20,
18-15, 20 -1 0 , 22. С 16 февраля — 
Колдунья.
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